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污污水水流流进进趵趵突突泉泉公公园园搅搅浑浑泉泉水水
所幸未影响到泉池，市政部门正排查疏通污水井

本报3月27日讯（见习记者 时
培磊） 最近两天，市民肖女士遇到
一件让她烦心又害怕的事：有人利
用短信的形式投送某药品的广告，
但联系方式却是她的手机号码。每
天不断被买药的电话骚扰，肖女士
为此伤透了脑筋。

据肖女士介绍，自3月中旬以
来，她就开始收到来自济南本地的
陌生电话。“向我买某个品牌的药
品，我告诉他们我这个是个人号码，
但从那以后陆续有人打电话向我询
问。”

每天大约五六个电话让肖女士
有些烦恼，她询问了几个来电的人
如何知道她的电话的，对方都告诉
肖女士，他们是在短信上看到关于
此药品的广告，根据广告上提供的
电话才打到肖女士这儿来的。

巧合的是，据肖女士透露，她曾
于去年在电视广告中看到该品牌药
品的广告并使用电话咨询了相关情
况。肖女士询问了药品销售方，“他
们表示也很吃惊，称该品牌药品的
广告中绝不会使用个人号码，他们
也想知道是谁在发布这样的广告，
对他们的信誉也造成了损失。”肖女
士表示。

最近几天，电话还是不断打进
来，肖女士惊吓烦恼之余干脆把手
机关机了。

目前，肖女士已经向公安机关
报了案。

别人发短信卖药

联系电话咋是我的

本报3月27日讯（见习记者 孙
业文） 近日，家住山师北街附近的
刘先生向本报反映，楼下施工，开发
商在马路上铺了一长溜钢板，不论
白天黑夜，只要有车辆经过，就会发
出“咣咣”的响声，就像是在跑火车，
严重影响了附近居民的正常休息。

“钢板铺上约半年了，这半年
里，我就没有睡过一个好觉。”刘先
生说，8号院在去年10月份左右开始
动工，不久之后马路上就被铺上了
厚厚的钢板。“刚开始时声音还小，
后来声音越来越大，特别是到了夜
里，那声音简直叫人无法入睡，整个
人都快崩溃了。”刘先生说。

记者来到山师北街8号院前，发
现大约有30多块钢板铺在马路的西
侧，钢板厚约2厘米，宽约2米，占了
马路近一半的宽度，整个钢板长度
南北绵延50多米。钢板之间留有约3

厘米的空隙，有些一头已经翘了起
来，每当有车辆碾轧过去，就会有规
律地发出“咣咣”的响声。

“声音太大了，我们都有半年没
开窗子了。”王女士说，自从钢板铺
上以来，她家就没有开过窗子。“一
开窗声音别提有多大了，不但中午
休息不好，到了晚上更是经常被吵
起来。”王女士说。

“钢板长期铺在这里太危险了，
钢板高出马路一块，经常磨车胎，加
上钢板上面比较光滑，骑车的时候
经常有人摔倒。”在附近开小卖部的
李女士说，到现在她知道的就有两
个人摔断了腿，其中一个是住在7号
院山师大附小的教职工，摔断腿时
当事人家属还拍了照。

“经常见人摔倒，小伙子一般摔
倒了没事，爬起来就走了，老年人摔
倒了就很容易断胳膊断腿的，钢板
还是尽快处理的好。”李女士说。

山师大居委会的工作人员告诉
记者，“钢板扰民的事我们早就知道
了，但是现在8号院年前就已经停工
了，我们也找不到施工方来处理钢
板。”工作人员表示，要想根本解决
此问题，只能等开发商把房子建好
后将钢板撤掉。

本报3月27日讯（见习记
者 孙业文） 近日，市民王
女士反映，荆山东路上的荆山
多年来一直没有绿化，整个东
面和北面山体都是光秃秃的，
经常是大风一吹尘土满天飞。
相关部门回应，荆山山体绿化
已经列入计划，如果能与开发
商和村民协商好相关问题，预
计明年就能完工。

“我在这住了有3年了，当
时听说要建山体公园，可现在
荆山连绿化都没有弄。”王女
士说，自从她搬过来后荆山一
直就没有绿化过，大风一刮，
经常是尘土飞扬，搞得空气环
境很不好。“这3年我都很少开
窗，窗子开久了，地上、桌子上
都会落上一层厚厚的灰尘。”
王女士说。

记者看到，荆山东面和北
面的山体没有植被覆盖，只有
一排小松树被栽种在山脚下，
山上的许多碎石和黄土都裸
露在外面，而且山体上有几处
地方堆放着渣土和塑料袋、奶
盒子等生活垃圾。

“前几年山体上还都盖着

篷布，但现在篷布都坏了，许
多黄土都露了出来，很容易被
风刮跑。”市民李先生说，为防
止山上的沙尘被刮跑，两年前
相关部门在山体上盖了篷布，
但是现在篷布坏了，一直没人
管。

“山不能一直这么光着
啊，要么建个山体公园，要么

绿化，要是一直这样，附近的
居民生活很不方便。”王女士
说，荆山附近小区的居民不
少，许多人都希望晚上到山上
散散步，锻炼一下身体，但是
由于山体没绿化，沙尘多，居
民大多不愿意上山。

姚家街道办事处城管科
工作人员告诉记者，前段时

间历下区园林局已经对西侧
山体进行了绿化，东面是否
要绿化他不是很清楚。另外，
现在荆山北面山体的断崖正
在整平和加固，北面堆放的
黄土是用来绿化的，至于东
面堆放的黄土还需要到现场
勘 查 是 不 是 违 章 倾 倒 的 渣
土。

历下区园林局的工作人
员告诉记者，北面是开发商
建楼时弄的一片断崖，这片
断崖应该是由开发商来搞好
山体的垂直绿化；荆山东面
是荆山村的地，进行绿化要
对土地进行征用，需征得村
民同意，但现在和村民正处
在协商的过程中，所以没有搞
绿化。

“去年我们针对辖区内的
山体制定了一个3年山体绿化
计划，如果能跟开发商和村民
就相关问题协商好，预计明年
荆山就可以完成山体绿化。”
工作人员称，至于是单纯搞山
体绿化还是建设山体公园，还
要根据正式施工时的具体情
况而定。

楼下马路铺钢板

咣咣响居民难入眠

据市民反映，26日下
午，在趵突泉公园大板桥南
侧桥下，有许多污水流入泉
水内，造成水质变浑浊，且
有难闻的异味，过往游人都
担心会对公园泉水造成污
染。市中区市政局称，是由
于污水井堵塞导致污水无
法流出，目前已全部排查，
近期会处理完毕。

本报见习记者 于悦

光光秃秃秃秃露露着着黄黄土土，，荆荆山山何何时时能能绿绿化化
历下园林：已有绿化计划，还要和开发商及村民协商好

“大板桥底下流着很多污
水，对泉水造成了污染。”市民
尹女士说，26日下午她在趵突
泉公园内游玩时发现了这一
现象。“分界线非常明显，往
南的泉水都是清澈的，往北
一整条河都是浑浊的，还散发
着臭味。”

尹女士称，当时围观的游
客很多，都在讨论这件事。“我

听他们说都流了好几天了，好
像是附近小区的地下市政管
网堵了，那边流不通就流到了
这边来了。”从尹女士提供的
照片上可以看到，流入公园内
的水质的确十分浑浊，和流过
来的泉水混合在了一起，石板
相隔的污染与未污染两片水
域对比十分明显。

大板桥在趵突泉公园内

东北部，茶文化街南侧。27日
上午，记者来到这一位置，看
到污水顺着一条沟渠流到大
板桥下的泉水中，污水量与尹
女士所拍的照片相比减少了
些，但仍然较为浑浊，并有明
显的异味扑鼻。

据观察，原本该处南侧的
泉水要顺着西护城河往北流
出，现在与污水一混合，以北

的整条河流都受到了污染。如
果污水排放不出去，可能会倒
灌到南侧的泉水中，造成更大
面积的污染。

在此停留的游客看到这
一现象，都对水质表示担心。

“这边真难闻，不知道的人还
以为是条臭水沟呢。”一位游
客说，“要是影响到里面的泉
水就不好了。”

记者联系了趵突泉公园
管理处，“市政部门在那边有
个排污口，肯定是那里出了问
题。”工作人员称，“原来那边
应该是排放雨水的管网，因为
护城河有防洪作用，这也是其
中的一部分。有时下雨，管口
比较小，或者排放不及时可能
出现外溢的现象。”

该工作人员表示，从今年
年初，这种污水灌入的现象就

发生了好几次。“正常情况下
是不会往园内排水的，每次我
们都会和市政那边联系，他们
那边也积极配合，每次都处理
好。但我们自己也没法解决，
具体排放原因和解决措施还
得咨询市政部门。”

市中区市政局排水科的
工作人员称，目前排水原因已
经查明，可能是附近酒店产生
的油类物质结成了块状，在污

水井下堆积得太多，阻挡了井
口往外排放污水，这样污水流
不走，就会倒灌到泉水中造成
污染。

“现在还在处理过程中，
我们已经勘察了现场，主要
问题是路线太长，都延伸到
五龙潭那边了，那边可能也
有堵塞的地方。”该工作人员
称，“五龙潭属于天桥区了，
我们已经和天桥市政沟通，

他们要先清淤，把里面的油
泥全部清挖干净后再疏通，
这样趵突泉公园内的污水就
能往北淌走了。”

为何这种情况经常发生？
工作人员解释，是由于排放污
水的线路太长，以前一直清理
不了，所以现在要挨个勘察每
个污水井。“现在已经解决得
差不多了，以后应该不会出现
污染泉水的现象了。”

现场 大板桥往北河流被污染，散发着异味

市政 多个污水井堵塞，正在挨个排查疏通

污水与泉水混合在一起，还散发着异味。 见习记者 于悦 摄

荆山东面光秃秃的山体。 见习记者 孙业文 摄
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